
艾迪 艾迪敦出生奈及利亞，從小罹患

「小兒痲痹」，他罔顧命運的不幸，苦幹打

拼人生，現在他是聞名英國電視台第 4頻道

的節目主播人。今年巴西奧運，他參加了代

表英國的殘障者輪椅籃球隊比賽，他與隊員

傑出表現，贏得金牌，他的聲望達到頂點。

英愛國際扶輪年會 4月舉行，他將以扶輪根

除小兒痲痹榮譽大使身分應邀出席擔任年會

主講人之一，他雖殘障，而他的輝煌成就證

明了國人常說的殘而不廢，加上苦幹實幹終

會出頭的金科玉律。

艾迪早年身患小兒痲痹，母親看到在奈

及利亞沒有好的發展，搬家去英國巴斯土；

因為左腿痲痹，艾迪裝上金屬支架非常吃力

走路上學，直到少年丟掉支架坐上輪椅去打

籃球，是他最喜歡的運動，一直玩到今年代

表英國的殘障輪椅籃球隊，與隊員大顯身手

連過多關，贏得冠軍。艾迪說這次贏得全球

冠軍應是俄羅斯不出席幫了大忙，他說感謝

奧運辦了殘障者輪椅籃球賽，鼓勵殘障者看

到自己與其他人一樣健壯，一樣能獨立或團

隊發揮力量，一樣能追求實現自己成為英雄

的夢想。這確是難能可貴的鼓勵。艾迪說這

次奧運令他最感動的是，一個星期天他坐輪

椅馳過奧運公園，看到一個女孩坐著由他父

母推著的輪椅經過他時，女孩認出他就是艾

迪，驚訝不已，大聲對父母說，她今後一定

要和艾迪一樣奮鬥努力，成為受人尊敬的大

人物。

很多去巴西看奧運的人說，這次辦理殘

障輪椅籃球比賽，已釋出二點重要意義，一

是把最精華的運動呈現給世人看到，另一是

改變了有健全身體者對殘障者的看待。艾迪

說，此一改變是件大事。

關於國際扶輪「根除小兒痲痹計畫」，

艾迪係出生於奈及利亞，因而特別關心這個

國家的情況，他曾在奈及利亞拍攝一部根除

小兒痲痹接種活動記錄片，在他電視台播

出；他認為他出生的國家已完成根除這個對

危害兒童最怕的疾病，而今又聽說，最近發

現了三個病患，令他感到十分洩氣。為了實

現扶輪承諾，他決定更積極投入這個根除小

兒痲痹運動，要在他的電視台第 4頻道，或

在私人集會團聚時提醒大家，特別奈及利亞

的扶輪朋友，要繼續大力參與並善用扶輪基

金會的資源達成這個運動，他說任何運動在

接近成功時，總是最為艱難。他也說，我們

就差這一點，成功在望，加勁挺住。

認識艾迪的人都仰慕他是做人做事的一

個特別楷模，據說，他最近又應 BBC英國

廣播公司之約，擔任主持一個新的「兒童所

需」的節目，他的親友都已去電，祝他成功。
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